Articulo de proyectos de MEDMIN

Programa de orientación y capacitación cooperativa (POCC)

La Fundación Medio Ambiente, Minería e Industria (MEDMIN) con más de doce años de experiencia en el trabajo de orientación, capacitación, asistencia técnica y fortalecimiento a varias cooperativas mineras de Bolivia. En la presente gestión viene trabajando el PROGRAMA DE ORIENTACIÓN Y CAPACITACION COOPERATIVA (POCC), en ejecución con las cooperativas mineras establecidas en las jurisdicciones municipales de Colquiri (Provincia Inquisivi – La Paz) y Poopó (Provincia Poopó - Oruro), esto de conformidad al convenio interinstitucional celebrado entre la Fundación MEDMIN y la Federación Nacional de Cooperativas Mineras de Bolivia (FENCOMIN) en el año 2006.

¿Qué es el programa de orientación y capacitación cooperativista (POCC)?

El POCC permite la asistencia y el apoyo técnico a todas las cooperativas mineras mediante la realización - manera inicial- de Módulos de Capacitación en: liderazgo y oratoria, cooperativismo y administración financiera; donde los temas en detalle están relacionados con la implantación y ejecución de prácticas de desarrollo institucional, como por ejemplo actualización de estatutos, reglamentos y otra tipo de normativas. Animismo, los socios de las cooperativas obtienen conocimientos básicos y elementales en sus accionar laboral, como saber de qué manera se calcula el ICM.

Planes de acción ambiental municipal (PAAM) y programa de educación y promoción medio ambiental escolar (PEPME)

Este programa viene como consecuencia del trabajo transversal con los gobiernos municipales de Colquiri, Poopó, Palca y Yanacachi a partir de la elaboración de sus PLANES DE ACCIÓN AMBIENTAL MUNICIPAL (PAAM), los mismos que generaron como producto de prioridad a ser aplicado al PROGRAMA DE EDUCACION Y PROMOCION MEDIO AMBIENTAL ESCOLAR (PEPME), dirigido a docentes y estudiantes de los núcleos educativos de estos municipios.

En este sentido, siendo que los campos de acción de trabajo son aquellas jurisdicciones municipales donde están asentadas cooperativas mineras, la Fundación MEDMIN ha tomado la iniciativa de entrar con los dos programas señalados anteriormente en el Gobierno Municipal de Porco (Provincia Quijarro – Potosí) y la Cooperativa Minera Porco Ltda., para replicar esta iniciativa y de esta manera fortalecer las relaciones sociales en las que se pueda fomentar la convivencia de las personas hacia el desarrollo sostenible de la zona.

¿Qué es el programa de educación y promoción medio ambiental escolar (PEPME)?

El PEPME busca desarrollar buenas prácticas ambientales en los docentes, estudiantes y la población del lugar con el fin de generar conciencia, compromiso y toma de decisiones para la prevención y solución de problemas ambientales. Se ejecuta a través de metodologías participativas, dinámicas y reflexivas, logrando así una asimilación grata de los conceptos y enseñanzas impartidas.

N°	Núcleo educativo	Comunidad	Nº de profesores beneficiados	Nº de alumnos beneficiados
1	Jalsuri	Tholapampa	21	211
2	Alto de la	Pauca	22	182

	Alianza			
3	Nueva Esperanza	Pauca	16	153
4	Elizardo Pérez	Coriri	39	370
5	José Miguel Lanza	Mohoza	23	174
6	Valle Hermoso	Uyuni	32	260
7	Unión Pucara	Caluyo	34	306
8	Entre Ríos	Caquena	16	162
9	Mariscal de Ayacucho	Camp. Min. Coqluiri	150	1288
10	Franz Tamayo	Ajamarca	29	179

Plan de manejo de residuos sólidos

El Gobierno Municipal de Tipuani ha experimentado un cambio trascendental en su visión de desarrollo y ha girado a apostar a la gestión municipal en el marco del desarrollo sostenible. Sus autoridades han puesto los mejores oficios para gestionar a partir de recursos propios, recursos provenientes de cooperación externa.

Estas gestiones han prosperado y se han consolidado a través de un Convenio Interinstitucional, firmado por tres instituciones que apoyarán un proyecto desde una visión de coordinación técnica pero además financiera. El proyecto se denomina:

Plan de Manejo de Residuos Sólidos y Estudio de Prefactibilidad para la construcción del Relleno Sanitario

Bajo esta descripción de los alcances del Proyecto, se puede apreciar que el mismo no busca solo la concientización de las familias que habitan Tipuani en el tema de la basura y su manejo, sino va más allá, mediante la elaboración de un estudio de factibilidad técnica que permitirá identificar áreas y elaborar planos topográficos para la construcción de lo que significaría un vertedero municipal para Tipuani.

Creemos que bajo esta iniciativa y el apoyo que la misma gente habitante del pueblo esta brindando al Proyecto, pronto éste se convertirá en un ejemplo sostenible, práctico, de manejo de residuos sólidos en municipios rurales, es cierto, con limitaciones técnicas, por aspectos presupuestarios, pero significará un importante paso para "declarar la guerra a la basura" iniciada ya por MEDMIN en otros municipios rurales.